
АО «ОНСС»: 
достижения  
и приоритеты
Акционерное общество «Объединение Нижегородских судостроителей и 
судовладельцев», Нижний Новгород, было создано в 1999 году. Со временем 
расширился круг предприятий, с которыми АО «ОНСС» развивало сотруд-
ничество. Основное направление деятельности Объединения — изготовление 
и монтаж винто-рулевых комплексов, включая валопроводы с гребными 
винтами фиксированного и регулируемого шага с системами гидравлики 
и управления, на суда и корабли практически всех классов и типов. В но-
менклатуру продукции предприятия также входят палубное оборудование 
и элементы судовых устройств, имеется опыт изготовления фундаментов под 
главные двигатели.

Объединение плотно сотрудничает с 
предприятиями Северо-Западного 
региона: ПАО СЗ «Северная верфь», 
АО «Балтийский завод», ПАО «СФ 
«Алмаз»; с судостроительно-судоре-
монтными предприятиями Поволжья: 
АО «Зеленодольским заводом им. А.М. 
Горького», АО СРЗ «Память Парижской 
Коммуны», АО «Окская судоверфь», 
ООО «Верфь Братьев Нобель», АО 
«Судостроительный завод «Вымпел», 
речными портами, а также с предприя-
тиями Дальневосточных регионов: ПАО 
«Амурский судостроительный завод», 
АО «Судостроительный завод имени 
Октябрьской революции», АО «Центр 
судоремонта «Дальзавод», АО «Се-
веро-Восточный ремонтный центр». 
Объединение заключило генеральные 
соглашения о сотрудничестве с неко-
торыми российскими и зарубежными 
компаниями, в том числе с Судострои-
тельной компанией «Ак Барс».

В настоящее время АО «ОНСС» ве-
дет курс на импортозамещения. В це-
лях реализации программы импорто-
замещения было запущено новое на-
правление — изготовление дейдвудных 
подшипников, которые по своим харак-

теристикам во многом превосходят за-
рубежные аналоги. 

«В течение трех лет локализация нашего 
производства составит 100%», — уверен 
генеральный директор Объединения Ни-
колай Леонидович Горин. 

ООО «Винета»: современное 
производство полного цикла
Машиностроительное предприятие «Винета» уже более 25 лет занимается 
разработкой, производством, продажами и послепродажным обслуживанием 
судового оборудования различного назначения: фильтры забортной воды, 
теплообменное оборудование, конвенционные установки, оборудование то-
пливоподготовки, судовая арматура и многое другое. Изделия «Винеты» 
используются в военном кораблестроении и гражданском судостроении, су-
доремонте, атомной промышленности, транспорте и предприятиях топлив-
но-энергетического комплекса.

В условиях, когда многие компоненты при-
возятся через параллельный импорт или 
закупаются в Китае и производства зави-
сят от зарубежных поставщиков, «Винета» 
предлагает заказчикам надежное реше-
ние. Компания разрабатывает оборудо-
вание, изготовленное преимущественно из 
отечественных комплектующих. Как рас-
сказал Павел Юрьевич Петров, начальник 
отдела гражданского судостроения ком-
пании «Винета», компания ориентирова-
на на обеспечение полного цикла работ 

от проектирования до выпуска готовой 
продукции, послепродажного сервиса и 
оперативного ремонта. У «Винеты» есть 
собственный отдел сервиса и выездные 
группы, осуществляющие ремонт кругло-
суточно вне зависимости от удаленности 
объекта.

Стоит отметить, что привозимое европей-
ское оборудование разрабатывается под 
стандартные климатические условия: тем-
пература воздуха 25º, температура воды 20º. 
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«Хели-Драйв 
Логистик»: наша 
стратегия — это 
постоянное 
развитие
Компания «Хели-Драйв Логистик» с 2014 года оказывает услуги в сфе-
ре международных перевозок, экспедирования, таможенного оформления  
и финансовых расчетов. Основной вектор развития «Хели-Драйв Логистик» —  
работа с клиентами, которые занимаются промышленным оборудованием  
в различных отраслях экономики, а одно из ключевых направлений — судо-
строительная отрасль. «Хели-Драйв Логистик» работает со всеми крупными 
предприятиями отрасли.

Деятельность «Хели-Драйв Логистик» 
началась с обслуживания логистических 
потоков крупнейшего на Северо-Западе 
Вертолетного центра «Хели-драйв». Поз-
же, накопив богатый опыт в организации 

как международных, так и внутрироссий-
ских перевозок, основатели и владельцы 
компании решили применить его и в других 
отраслях промышленности.

Окончание на стр. 2

Окончание на стр. 2

Окончание на стр. 5
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«Хели-Драйв Логистик»: наша 
стратегия — это постоянное 
развитие
На сегодняшний день «Хели-Драйв Логи-
стик» работает с широкой номенклатурой 
грузов и предоставляет полный спектр ло-
гистических услуг для реализации крупных 
проектов. В 2018 году компания запусти-
ла отдельное направление, связанное с 
негабаритными перевозками, и успешно 
развивается в нем.

Несмотря на все геополитические слож-
ности, с которыми столкнулась наша стра-
на в 2022 году, «Хели-Драйв Логистик» 
весьма уверенно прошли данный период, 
показав при этом существенные темпы ро-
ста и, что более важно, приобретя бесцен-
ный опыт построения как новых логистиче-
ских маршрутов, так и цепочек финансовых 
расчетов с любыми странами. В 2022 году 
были запущены филиалы в ОАЭ (в городе 
Дубай) и в Гонконге. Данные подразде-
ления позволяют компании беспрепят-
ственно проводить финансовые расчеты 
со всеми, в том числе недружественными 
странами. Отдел логистики развит во всех 
направлениях — «Хели-Драйв Логистик» 
предлагает своим клиентам морские пе-
ревозки, железнодорожные перевозки, 
доставку автомобильным транспортом 
и самолетом — из любой точки мира и в 
любую точку мира! 

«Нас не пугают и не останавливают 
санкционные барьеры. Мы с легкостью 
привезем любой санкционный груз из 
любой точки мира», — говорят основа-
тели и владельцы компании — Виталий 
Викторович Федоров, Константин Ва-
димович Богатов и Павел Андреевич 
Бушуев.

Одна из сильнейших сторон «Хе-
ли-Драйв Логистик» — таможенное 
оформление. Компания обладает боль-
шим отделом, состоящим из декларан-
тов-аналитиков, которые способны про-
фессионально закодировать любой товар 
и рассказать, как его оптимально дешево 
растаможить.

«У нас огромный опыт работы и бо-
лее 100 выполненных госзаказов в су-
достроительной отрасли, — отмечают 
основатели и владельцы компании. — 
Понимая, что подобный опыт может быть 
полезен большому количеству компаний, 
мы приняли решение участвовать в вы-
ставке «НЕВА 2023». Мы хотим поде-
литься опытом, а также помочь нашей 
стране в развитии импортозамещения. 
Мы прошли немалый путь, за который 
нам удалось достигнуть высоких стан-
дартов сервиса, хорошей организации 
и планирования на всех этапах выпол-
няемых работ».

ООО «НПП «ОРИОН»: 
надежность, качество 
и гарантия
Основные направления работы ООО «НПП «ОРИОН» — гидравлические 
системы, палубные механизмы, рулевые машины для судов — все, что ка-
сается надводного и подводного флота. ООО «НПП «ОРИОН» — первые в 
Российской Федерации, кто изготовил и поставил на производство роторную 
рулевую машину.

Компания увеличивает ряд гидравличе-
ских рулевых машин — как роторных, так 
и плунжерных. Роторная рулевая машина 
от ООО «НПП «ОРИОН» — оптимальное 
решение для заказчика, которому требует-
ся компактное и безотказное оборудова-
ние. Компактность достигается благодаря 
тому, что опорный подшипник баллера 

руля встроен в корпус силового приво-
да, а сам привод монтируется соосно с 
баллером. Наличие же в приводе всего 
одной подвижной детали обеспечивает 
продолжительный срок службы системы.

Надежность, качество и гарантия — вот 
три основные составляющие, на которые 
ориентируется ООО «НПП «ОРИОН».

Большая часть российской акватории 
находится в жестких, в том числе экстре-
мально холодных условиях, и установки, 
разработанные для мягких условий экс-
плуатации, банально не справляются и 
выходят из строя. «Винета» учитывает это 
и предлагает продукцию, разработанную 
именно для нашей страны с учетом ее кли-
матических особенностей. Изделия «Ви-
неты» ни в чем не уступают зарубежным 
аналогам и соответствуют тем же стан-
дартам качества.

На стенде компании представлены 
последние модели конвенционных уста-
новок. Это законтрактованные образцы, 

которые после выставки уедут к заказ-
чикам.

Установка очистки нефтесодержащих 
вод — усовершенствованная модель, из-
готовленная с учетом отзывов клиентов, 
опыта эксплуатации и ожесточения правил 
регистра в отношении экологии. Она уже 
прошла экспертизу торгово-промышлен-
ной палаты и сертифицирована по пра-
вилам Российского Морского Регистра 
Судоходства. Более 80% компонентов 
установки — отечественные.

Установка очистки судовых сточных вод 
также прошла экспертизу в соответствии с 
постановлением Правительства РФ № 719 
и имеет сертификат Регистра. В ней более 
90% российских составляющих.

ООО «Винета»: современное 
производство полного цикла
Окончание. Начало на стр. 1

Окончание. Начало на стр. 1
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Успешный старт

Вчера в конгрессно-выставочном центре «Экспофорум» успешно начала 
свою работу 17-я Международная выставка по гражданскому судостроению, 
судоходству, деятельности портов и освоению океана и шельфа «НЕВА 2023». 
На ключевом отраслевом событии года собрались более 700 экспонентов 
и свыше 30 тыс. специалистов из России, стран СНГ, Индии, Китая, Турции, 
Индонезии, Вьетнама, Республики Корея, ЮАР и других государств. Экспо-
зиция беспрецедентная по своему масштабу. Впервые она заняла все четыре 
павильона Экспофорума. Ее площадь превысила 30 тыс. кв. м.

«НЕВА 2023» традиционно проходит 
при поддержке правительства Россий-
ской Федерации, Минтранса России, 
Минпромторга России, МИД России, пра-
вительства Санкт-Петербурга, Морской 
коллегии при правительстве РФ, Феде-
рального агентства по рыболовству, Мор-
ского совета при правительстве Санкт-Пе-
тербурга, Российского союза промышлен-
ников и предпринимателей, Российской 
палаты судоходства, Ассоциации морских 
торговых портов и других отраслевых ас-
социаций.

Среди тематических треков — судо-
строительная промышленность, морские 
транспортные суда и ледоколы, морские 
пассажирские и грузопассажирские суда, 
навигационные системы и связь, гидротех-
ническое и транспортное строительство, 
материалы, комплектующие, оборудова-

ние, обеспечение безопасности в море-
плавании и многое другое.

Первые лица судостроительных ком-
паний, представители органов власти, 
профильных ведомств, бизнеса и науки 
начали обсуждение ключевых трендов 
и тенденций отрасли — кадровый потен-
циал в судостроении, инфраструктурные 
решения и инновационные технологии для 
морской отрасли.

Сегодня и завтра предметом обсуждения 
станут развитие отечественных технологий и 
замещение импорта, обновление и развитие 
промыслового флота, развитие портового 
сервиса, международный опыт эксплуата-
ции беспилотных надводных судов, морские 
перевозки в направлении Калининградской 
области, господдержка судостроения. Со-
стоится церемония официального открытия 
выставки и конференции «НЕВА 2023».

«Магнито-Контакт» 
на выставке 
«НЕВА 2023»
Один из инновационных участников «НЕВЫ 2023» — Научно-производствен-
ное предприятие «Магнито-Контакт» — представляет на  выставке (стенд 
Е476) уникальное оборудование собственной разработки, создаваемое  
в том числе в рамках импортозамещения. Особый интерес у специалистов 
вызывает представленная компанией взрывозащищенная система контроля 
и управления доступом АЯКС-Ex.

Рязанское Научно-производственное 
предприятие «Магнито-Контакт» (ООО 
НПП «Магнито-Контакт») создает ши-
рокий спектр продукции для обеспечения 
пожарной безопасности, приборы для за-
щиты и охраны объектов от несанкциони-
рованного проникновения. По целому ряду 
направлений компания является объек-
тивным национальным лидером, создавая 
уникальные и высокоэффективные образцы 
продукции.

Особое направление работы НПП 
«Магнито-Контакт» — взрывозащищен-
ное оборудование. Созданные компани-
ей датчики на базе герметичных контак-
тов стойки к воздействию внешних фак-
торов, работоспособны в широком диа-
пазоне температур, влажности, стойки к 
воздействию химически активных сред 
и пыли, герметичный электрический 
контакт обеспечивает защищенность 

во взрывоопасных и пожароопасных 
средах.

Взрывозащищенная система контроля 
и управления доступом АЯКС-Ex — одно 
из «топовых» произведений компании, не 
имеющее аналогов на российском рынке. 
Входящее в систему оборудование рабо-
тает в диапазоне от -60 до +95 градусов, 
обеспечивая безупречную работу системы 
при любых условиях и в любых экстремаль-
ных ситуациях.

Также большой интерес традицион-
но вызывает создаваемые НПП «Маг-
нито-Контакт» по просьбе потребите-
лей аналоги датчиков зарубежных фирм, 
ушедших с российского рынка. Компания 
позволяет подобрать или заказать замену 
приборам практически любого мирового 
бренда (извещатели, датчики и др.), при-
чем с аналогичными техническими харак-
теристиками и габаритными размерами.

Высокоточные 
приборы
Компания «Валком» выставляется на 
выставках «НЕВА» с 1991 года и ре-
гулярно представляет новую продук-
цию. Более 25 лет «Валком» разра-
батывает и производит высокоточные 
интеллектуальные датчики и системы 
автоматики на их основе.

Продукция компании «Валком» приме-
няется на судах новейшего типа. Одни из 
последних проектов с нашим оборудова-
нием — первый российский теплоход на 
СПГ «Чайка» проекта 03622, ледостойкая 
самодвижущаяся платформа «Северный 
полюс» проекта 00903, инновационное 
экосудно Ecobus проекта NТФРП.401. 

На «НЕВЕ 2023» компания представ-
ляет собственное кристальное производ-
ство — в частности, чувствительный эле-
мент датчика разности давления с защи-
той от перегрузки. Диапазон измерения 
давления — от 3 кПА до 100 кПА. Это 
разработка исследовательского центра 
«Валком», на которую компания в 2023 

году получила патент. «Валком» — первая 
компания, которая начала производить 
данный элемент в России. 

Экспозиция Компании «Валком» на 
«НЕВА 2023» — стенд F7 142. 

Участникам и гостям XVII Международной выставки 
и конференции по гражданскому судостроению, 
судоходству, деятельности портов и освоению 
океана и шельфа «НЕВА 2023» 

Дорогие друзья!

Рад приветствовать в Санкт-Петербурге 
участников и гостей XVII Международной 
выставки и конференции по граждан-
скому судостроению, судоходству, дея-
тельности портов и освоению океана и 
шельфа «НЕВА 2023»!

Судостроение — одна из важнейших 
отраслей Санкт-Петербурга, морской 
столицы России. Продукция судострои-
тельного сектора сегодня занимает более 
20% всего транспортного машиностро-
ения города. 

Для нас большая честь принимать 
крупнейшую отраслевую отечествен-
ную выставку, которая уже более 30 лет 
проводится на берегах Невы. Это важ-
ное событие предоставляет уникальную 
возможность познакомиться с лучшими 
инновационными решениями в области 
гражданского судостроения, судоход-
ства, портовой деятельности, обменяться 
опытом, заключить выгодные контракты. 

Повестка деловой программы вклю-
чает самые актуальные вопросы развития 
отрасли: обновление флота, безопасность 
мореплавания, инструменты государ-
ственной поддержки.

Санкт-Петербург был и остается цен-
тром судостроения России. У нас строятся 
первоклассные боевые корабли для Во-
енно-морского флота, мощные ледоколы, 
современные рыбопромысловые суда. 

Работает более 40 специализированных 
предприятий — проектные организации, 
производители судового оборудования, 
судоверфи. В числе наших флагманов 
«Адмиралтейские верфи», Судострои-
тельный завод «Северная верфь», «Бал-
тийский завод», «Средне-Невский судо-
строительный завод», «Крыловский го-
сударственный научный центр», «Центр 
технологий судостроения и судоремонта», 
«Центральное конструкторское бюро 
морской техники «Рубин».

Основу судостроительного кластера 
Санкт-Петербурга составляют компании, 
которые входят в Объединенную судо-
строительную корпорацию.

Желаю всем вам успешной и плодо-
творной работы, перспективных проектов 
и новых достижений! 

А.Д. Беглов,
губернатор Санкт-Петербурга
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Контейнеровоз
На выставке «НЕВА 2023» ОСК впервые представляет макет российского 
контейнеровоза. Торжественная церемония закладки двух контейнеровозов 
(сухогрузных судов) проекта 00108 состоялась в конце июня на производ-
ственной площадке «Лотос» Южного центра судостроения и судоремонта 
(входит в ОСК). Контракт на строительство и поставку четырех судов данной 
серии подписан с АО «ГТЛК».

Суда проекта 00108 предназначены 
для перевозки до 531 контейнера меж-
дународного стандарта, в том числе 72 
рефрижераторных контейнеров. В грузо-
вых трюмах и на люковых закрытиях пред-
усматривается перевозка генеральных и 
навалочных грузов.

Проект разработан с уче-
том особенностей эксплуата-
ции судна в морских районах, 
но при этом является универ-
сальным решением. Суда могут 
эксплуатироваться в морских 
районах R2 в соответствии с 
классом Российского Клас-
сификационного Общества, а 
также на внутренних водных 
путях РФ с учетом ограничений 
по габаритам и осадке, вклю-
чая Волго-Балтийский водный 
путь и Волго-Донской судоход-
ный канал.

Основные технические характеристики: 
наибольшая длина судна — 141 м, шири-
на — 16,9 м, высота борта — 6,3 м. Объем 
грузовых трюмов составляет 12 тыс. куб. м,  
дедвейт в море — 9200 т (при осадке  
5,3 м), в реке 5000 т (при осадке 3,6 м), 
скорость — 10 узлов.

ГК «ЭПОТОС»:  
надежная защита от пожаров
Группа компаний «ЭПОТОС» раз-
рабатывает и производит средства и 
системы пожаротушения с 1991 года. 
У компании свой замкнутый цикл 
производства, начиная с идеи и за-
канчивая сертификатом и выпуском 
готовой продукции на своих площад-
ках, с использованием собственного 
конструкторского бюро и своей ис-
пытательной базы. Совладелец ГК 
«ЭПОТОС» и генеральный директор 
ООО «Техно» Елена Павловна Ча-
щина дала эксклюзивное интервью 
газете «Show-daily НЕВА 2023».

— На каком этапе своей истории нахо-
дится ГК «ЭПОТОС»?

— Компания была создана еще в 1991 го-
ду и начинала свою деятельность с исполь-
зованием порошкового пожаротушения и 
штатом из пяти человек. А на сегодняшний 
день это Группа компаний с штатом в 450 
человек, состоящая из трех производствен-
ных площадок и головной компании, за-
дающей тон и определяющей стратегию 
всего холдинга. Мы охватываем защиту 
от пожара в таких отраслях, как наземный 
транспорт, подвижные составы метропо-
литена, РЖД, стационарные объекты, гор-
нодобывающая техника, сельхозтехника, 
водный транспорт под регистрами РКО, 
РС, а также маломерных судов. 

Сегодня мы выпускаем модули и гене-
раторы пожаротушения с использованием 
порошка, аэрозоли, тонкораспыленной 
воды, газа, гидрогеля. В штате компании 
работают 8 кандидатов технических и хи-
мических наук, которые позволяют посто-
янно совершенствовать наш продукт и го-
товить подрастающее поколение. Компа-
ния уделяет внимание новым разработкам 
и вкладывает в них немало собственных 
средств. Мы продаем нашу продукцию не 
только в России, но и экспортируем более 
чем в 30 стран мира. За прошедшие годы 
мы произвели более 15 млн единиц продук-
ции, не включая той, которая производится 
по спецзаказу под другой маркой. Всего 

было создано более 350 модификаций 
продукции. Я являюсь членом Женско-
го Делового Альянса BRICS и постоянно 
представляю нашу компанию на крупных 
международных форумах и конференциях. 
Наша интеллектуальная собственность 
защищена более чем семьюдесятью дей-
ствующими патентами, часть из которых 
международные.

— Чем выделяется ГК «ЭПОТОС»  
в контексте российской индустрии? В чем 
деятельность холдинга проявляется наи-
более ярко?

— Группа компаний «ЭПОТОС» явля-
ется поставщиком законченных продуктов, 
которые включают в себя как исполнитель-
ный элемент, так и аппаратуру пожарооб-
наружения и управления. Нас выделяет 
свое собственное производство замкнутого 
цикла. Так, например, мы разработали но-
вую систему кухонного пожаротушения для 
камбузов, которая более проста в исполь-
зовании в отличие от импортных аналогов 
и производится из отечественного сырья. 

— Самое главное, что представляете 
на выставке?

— Мы представляем средства и системы 
пожаротушения собственного производ-
ства и разработки, которые используются 
на морских и речных судах, в портовой 
инфраструктуре на моменте строительства 
и ремонта судов.

Инновационность нашей продукции 
заключается в более длительном сроке 

эксплуатации: у нас это 10 лет вместо 
привычных 7-7,5. Другие преимущества —  
более широкий температурный диапа-
зон применения за счет создания нового 
состава по новой технологии, а также 
высокая эффективность даже по срав-
нению с нашей предыдущей линейкой 
генераторов, которые используются в 
системе пожаротушения. А именно: при 
меньшей массе огнетушащего вещества 
защищаемый объем стал больше. Таким 
образом, на защиту большего объема 
тушения требуется меньшее количество 
состава.

— Какие направления развития наибо-
лее перспективны для ГК «ЭПОТОС»?

— Мы активно работаем над защитой 
судов, в качестве двигательной силы кото-
рых используется электротяга. На сегод-
няшний день мы не имеем конкурентов в 
производстве средств пожаротушения по 
защите литий-ионных батарей. 

— Как давно вы участвуете в «НЕВЕ»? 
Насколько и чем именно важна для ГК 
«ЭПОТОС» выставка «НЕВА 2023»? 
Какие ключевые задачи решаете в этом 
году?

— В этой выставке мы участвуем с 2015 
года. Начинали мы с 7 кв. м и представля-
ли судовую систему пожаротушения только 
под речной регистр и с использованием 
только двух генераторов огнетушащего 
аэрозоля. Сегодня мы имеем в пакете по-
ложительный опыт использования нашей 
системы под морским и речным регистром, 
а также ГИМСом. В нашей линейке уже 
более шести генераторов огнетушащего 
аэрозоля с одобрением различных реги-
стров и на выходе новая линейка генера-
торов. Также мы уже используем не одну 
систему, а как минимум три ее модифика-
ции для решения разных задач на судах.

Экспозиция Группы компаний «ЭПО-
ТОС» на «НЕВЕ 2023» — стенд G3.139.

Корабелы — знаниям
АО «ПО «Севмаш» (входит в ОСК) поддержал реализацию просветитель-
ского проекта «Северодвинск — город «Знания», организованного филиалом 
Российского общества «Знание» в Архангельской области. Проект реали-
зуется при поддержке регионального отделения Союза машиностроителей 
России, председателем которого является генеральный директор АО «ПО 
«Севмаш» Михаил Будниченко. Просветительская программа стартовала в 
базовом учебном заведении предприятия — филиале САФУ в Северодвинске —  
Институте судостроения и морской арктической техники.

«Уже более пятидесяти представите-
лей проектно-конструкторского бюро 
«Севмаш» являются членами Россий-
ского общества «Знание». Инженеры 
ведут профориентационную работу с 
молодежью в Северодвинске и за его 
пределами. В рамках нового проекта 
предстоит продолжить большую работу, 
объединяющую организационные и ин-
теллектуальные возможности общества 
«Знание» и Союза машиностроителей 
России в целях информирования о пере-
довых инженерных технологиях, повыше-
ния технической грамотности, развития 
инженерного мышления школьников», —  
отметил заместитель председателя 
Архангельского отделения Союзмаша 
Юрий Спиридонов.

«Ключевая задача проекта — создать 
площадки для просветительской работы 
и в первую очередь на предприятиях ВПК. 

Успешный опыт у нас уже есть, и я увере-
на, что северодвинские лекторы внесут 
огромный вклад в развитие нашего обще-
ства», — заявила директор Архангельского 
филиала общества «Знание» Вероника 
Шехонина.
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Севмаш модернизирует 
производство 
На АО «ПО «Севмаш» (входит в ОСК) завершена модер-
низация плавильного участка сталелитейного цеха. Процесс 
является частью программы технического перевооружения 
и реконструкции металлургического производства Севмаша 
для строительства атомных подводных лодок нового поко-
ления. 

Работы проводились более трех 
лет в рамках реализации госу-
дарственной программы разви-
тия оборонно-промышленного 
комплекса. Итоговым меропри-
ятием программы стал мон-
таж оборудования для внепеч-
ной обработки стали: агрегата 
ковш-печь и установки вакуум-
но-кислородного рафинирова-
ния. Оборудование позволяет 
получать высококачественные 
легированные стали со сложным 
химическим составом без вред-

ных примесей, лучшими механи-
ческими свойствами и предельно 
высокими эксплуатационными 
характеристиками. Опытно-про-
мышленное применение внепеч-
ной обработки стали начнется 
после отработки технологических 
режимов и разработки необходи-
мой нормативной документации.

В рамках модернизации пла-
вильного участка построена но-
вая силовая электроподстанция, 
установлены новые дуговые ста-
леплавильные печи, смонтиро-

ваны современные системы пы-
легазоочистки печных выбросов 
и замкнутого водооборотного 

охлаждения. Произведена за-
мена сопутствующего вспомога-
тельного оборудования. Всего в 

ходе реализации программы на 
участке введено в эксплуатацию 
17 единиц новой техники. Также 
обновляется крановый парк ста-
лелитейного цеха — завершить 
этот процесс планируется до 
2027 года.

В ходе модернизации участ-
ка использовано отечественное 
оборудование от ведущих рос-
сийских компаний. Обновление 
производственных мощностей 
сталелитейного цеха позволя-
ет не только более эффективно 
планировать график выпуска ли-
тейной продукции, но и повысить 
экономичность использования 
материалов и ресурсов. Модер-
низация проводилась в условиях 
непрерывного производственно-
го процесса.

За время работы Объединение неодно-
кратно поставляло гребные валы, сложные 
валопроводы и пропульсивные комплексы, 
гребные винты, заготовки, фундаменты под 
главные двигатели, палубное оборудова-
ние для военных кораблей и гражданских 
судов более сорока проектов под надзором 
Российского Речного Регистра, Россий-
ского Морского Регистра Судоходства, 
Военных представительств Министерства 
обороны РФ.

«В нашей работе мы стараемся на пол-
шага, на шаг опережать все предприятия, 
которые занимаются аналогичной продук-
цией. Так, например, мы первые в России 
освоили изготовление винтов регулиру-
емого шага для Военно-морского флота, 
аналогов которому в России пока нет», — 
рассказывает Николай Леонидович Горин.

Генеральный директор АО «ОНСС» 
отмечает, что очень серьезное внима-
ние руководством предприятия уделяется 
подрастающему поколению. «Мы учим 
токарей-валовиков. токарь-валовик — 

это высшая квалификация токаря. Тока-
рей-валовиков сегодня в России не более 
двух-трех десятков. На нашем предпри-
ятии сегодня трудится уже восемь обу-
ченных нами человек, и этот процесс мы 
продолжаем, продолжаем и продолжаем. 
Цель — добиться трехсменной круглосу-
точной работы на нашем оборудовании, 

— объясняет Николай Леонидович Го-
рин. — Мы активно привлекаем учащихся 
и выпускников профильных колледжей. 
Процесс обучения небыстрый, но у ре-
бят горят глаза, ребятам все нравится. 
Кроме того, мы заключаем договора и 
привлекаем учащихся начальных курсов 
профильных колледжей, готовы платить 
им стипендию и создавать материаль-
но-технические блага для того, чтобы они 
улучшали и ускоряли процесс становле-
ния и развития как специалистов. Сегодня 
в России самая главная проблема — ка-
дровая. Но мы стараемся комплексно 
решать эту проблему».

За последние три года АО «ОНСС» 
совершило качественный и очень мощ-
ный рывок в части приобретения нового 

высокотехнологичного оборудования для 
изготовления валопроводов. Это станки с 
числовым программным управлением —  
как токарные, так и фрезерные, так и пор-

талы, так и роботы. «Я считаю, что за этим 
будущее, — добавляет Николай Леонидо-
вич Горин, — и эту тенденцию мы будем 
продолжать».

АО «ОНСС»:  
достижения и приоритеты
Окончание. Начало на стр. 1

Коридоры для перевозки грузов
Губернатор Мурманской области Андрей Чибис провел рабочую встречу с 
генеральным директором крупного портового оператора КНР — Шаньдунской 
портовой группы Ли Фэнли. Стороны обсудили важнейшие направления 
для развития сотрудничества по расширению действующих логистических 
маршрутов, а также открытию новых коридоров для перевозки грузов.

«Незамерзающий морской глубоководный 
порт Мурманск — опорный порт российской 
Арктики, стартовая точка Северного мор-
ского пути. Он обеспечивает прямой доступ 
в Мировой океан и на трассы СМП без про-
хождения международных проливов. Порт 
Мурманск — абсолютный лидер по грузоо-
бороту среди портов, расположенных вдоль 
трассы Северного морского пути. Половина 
грузопотока портов Арктического бассейна 
приходится на порт Мурманск — это поряд-
ка 49,5%», — рассказал губернатор.

Андрей Чибис также отметил, что в 
2022 году суммарный грузооборот порта 

Мурманск составил 56,28 млн тонн, по-
казав рост в 4,7 процента к предыдущему 
году.

Ли Фэнли подчеркнул, что порт Мур-
манск открывает уникальные возможности 
для развития логистики, так как способен 
работать круглый год и не имеет ограни-
чений по размеру судов.

«У нас есть товары, которые могут по-
ставляться в Россию через Мурманск. Сей-
час наши связи становятся более тесны-
ми. И мы рассчитываем на дальнейшее 
сотрудничество», — прокомментировал 
Ли Фэнли.

Ли Фэнли отметил стратегическую важ-
ность Мурманска для развития новых ло-
гистических маршрутов между Россией и 
Китаем, используя возможности СМП, а 
также выразил заинтересованность со-
вместно с российским партнером — Груп-
пой компаний «Дело» заниматься разви-
тием этого направления.

«С Китаем нас давно объединяют торго-
вые взаимосвязи, появляются новые рынки 
для наших компаний. По итогам 2022 года 
он занимает 4-е место среди стран-торго-
вых партнеров региона. Мы планируем и 
дальше работать над укреплением нашего 
взаимодействия», — сказал губернатор.

По данным пресс-службы правительства 
Мурманской области, Шаньдунская порто-
вая группа была создана в августе 2019 года. 
Она расположена на восточном побере-
жье Китая в низовье реки Хуанхэ и занимает 

1-е место по плотности и количеству марш-
рутов среди портов Северного Китая. По 
итогам 2022 года пропускная способность 
терминалов группы достигла 1,6 млрд тонн 
грузов, мощности по перевалке контейнеров 
превысили 37 млн TEU. Численность сотруд-
ников группы превышает 60 тыс. человек.
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Соглашение  
о применении ИИ

Вчера, 18 сентября, в рамках выставки «НЕВА 2023» состоялось подпи-
сание соглашения о сотрудничестве, взаимодействии и партнерстве между 
разработчиком программного обеспечения ООО «БиоГеоХаб» и инжини-
ринговой компанией в сегменте полиуретановых технологий ООО «Регент 
Балтика». 

Подписантами выступили генеральный 
директор ООО «БиоГеоХаб» Вячеслав 
Половков и генеральный директор ООО 
«Регент Балтика» Виталий Воронин.

Как отметил Виталий Воронин, согла-
шение предусматривает использование 
программного обеспечения с элементами 
искусственного интеллекта в автомати-
зации процессов напыления пенополиу-

ретана для судостроения и арктического 
строительства.

По словам Вячеслава Половкова, при-
менение компьютерного зрения и нейрон-
ной сети позволит уменьшить долю брака и 
повысить производительность. Планируется, 
что разработка программного обеспечения 
займет около девяти месяцев, на внедрение 
в производство потребуется еще три месяца.

Фотовыставка об ученых ААНИИ
Участникам и гостям Международной конференции по 
гражданскому судостроению, судоходству, деятельности 
портов, освоению океана и шельфа «НЕВА 2023» пред-
ставлена фотовыставка, посвященная работе ученых Арктиче-
ского и антарктического научно-исследовательского института  
(ААНИИ) на ледостойкой платформе «Северный полюс». Экс-
позиция создана ААНИИ совместно с журналистами «Россий-
ской газеты» и размещена на стенде Санкт-Петербурга.

Уникальное научно-исследова-
тельское судно — ледостойкая 
платформа «Северный полюс» 
создана российскими специали-
стами и объединяет передовые 
научные, технические и инженер-
ные решения. При ее поддержке 
в Северном Ледовитом океане 
работает дрейфующая полярная 
станция «Северный полюс-41». 
Около года судно выдержи-
вает экстремальные погодные 
и ледовые условия, оставаясь  
безопасным и уютным домом для 
полярников. В научном лагере 
рядом с платформой ученые про-
водят комплексные исследования 
природной среды Арктического 
региона в системе «атмосфера —  
ледяной покров — океан». Дан-

ные используются для подготовки 
прогнозов для безопасной нави-
гации на Северном морском пути, 
сообщает ААНИИ.

Тема организации навигации 
в арктических морях — одна из 
ключевых в деловой программе 
конференции «НЕВА 2023». Она 
объединяет ведущих представите-
лей отрасли. Александр Мака-
ров, директор Арктического и ан-
тарктического научно-исследо-
вательского института, — эксперт 
пленарного заседания «Морская 
отрасль России: новые приорите-
ты на фоне глобальных вызовов». 
Он также расскажет о климати-
ческих изменениях в Арктике и 
подготовке прогнозов ледовой 
обстановки для круглогодичной 

навигации на трассе СМП в ходе 
конференции «Северный морской 

путь как основа экономическо-
го суверенитета и фактор новой 

мировой логистики: реализация 
потенциала магистрали».

Учения Морской 
спасательной 
службы
В акватории порта Феодосия прошли учения по отработке действий органов 
управления, сил и средств при организации ликвидации разливов нефти 
и нефтепродуктов с участием профессионального аварийно-спасательного 
формирования и экипажа СКБ «Максим Колосов» Азово-Черноморского 
филиала Морской спасательной службы. Об этом сообщает Телеграм-канал 
Морспасслужбы.

По сценарию учения поврежден топлив-
ный танк сухогруза Antalya, произошел 
разлив в количестве 15 тонн (17,8 м3) 
дизтоплива на акватории морского порта 
Феодосия. В ходе тренировок отработан 
порядок действий и докладов при воз-
никновении аварийной ситуации, коор-
динация действий при разворачивании и 
работы оборудования ЛРН. Выполнены 
элементы оповещения об условном раз-
ливе нефтепродуктов. Применены сред-
ства сбора нефтепродуктов и проведены 
мероприятия по защите береговой поло-

сы и доочистке акватории, передача со-
бранных нефтепродуктов для дальнейшей 
утилизации.

Учение позволило определить доста-
точность и эффективность сил и средств, 
технических возможностей оборудования 
для ликвидации разлива нефтепродуктов 
на акватории морского порта Феодосия. 
Выработаны рекомендации и предложе-
ния по совершенствованию и корректи-
ровке плана ЛАРН, проверена готовность 
специализированных судов к действиям в 
условиях чрезвычайных ситуаций.
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Поставка 
сжиженного газа
ПАО «Газпром» впервые поставило 
партию сжиженного природного газа 
(СПГ) собственного производства по 
Северному морскому пути (СМП). 
Подробности рассказали в управле-
нии информации компании.

15 сентября танкер-газовоз «Великий Нов-
город» с СПГ, произведенным «Газпро-
мом» на Комплексе в районе КС «Пор-
товая», завершил разгрузку на приемном 
СПГ-терминале «Таншань» в Китае.

Это первая поставка СПГ производ-
ства «Газпрома» по СМП. Использование 
данного маршрута существенно сокраща-
ет сроки доставки СПГ в страны Азиат-
ско-Тихоокеанского региона.

Комплекс по производству, хранению и 
отгрузке СПГ КС «Портовая» был запущен 
в работу в сентябре 2022 года. Проектная 
производительность Комплекса — 1,5 млн 
тонн в год.

Электронные навигационные карты
ФГБУ «Канал имени Москвы» развивает использование 
электронных навигационных карт (ЭНК) на внутренних  
водных путях. Как сообщили в Росморречфлоте, в конце 2022 
года было введено в эксплуатацию оборудование инфра-
структуры удаленной передачи ЭНК.

Оборудование, разработанное 
по заказу Росморречфлота, яв-
ляется частью комплексной авто-
матизированной системы сбора 
и передачи актуализированных 
ЭНК на судах, подведомствен-
ных федеральному агентству ор-
ганизаций, использующих нави-
гационные спутниковые системы 
ГЛОНАСС/GPS.

Система представляет собой 
аппаратно-программный ком-
плекс, состоящий из центрального 
сервера, автоматизированного 

рабочего места оператора, на-
бора стационарных (береговых) 
пунктов, соединенных интернетом 
в единую сеть, а также набора 
клиентских систем. Организация 
доставки электронных навига-
ционных карт до пользователя 
посредством ИУП ССП ЭНК 
значительно сокращает сроки 
обновления базы государствен-
ных электронных карт внутренних 
водных путей, установленной на 
соответствующем специализиро-
ванном бортовом оборудовании.

Для внедрения системы были 
развернуты береговые серверы на 
водных путях Московского бассей-
на. Проходящее судно, попадая в 
зону действия Wi-Fi сигнала, по-

лучает возможность с берегового 
сервера скачать обновленные го-
сударственные электронные на-
вигационные карты. Для приема 
сигнала судно должно иметь на 

борту Wi-Fi приемник, компьютер 
или ноутбук с предустановленным 
специализированным программ-
ным обеспечением, позволяющим 
принимать государственные элек-
тронные навигационные карты в 
защищенном формате.

К настоящему моменту девять 
судов учреждения оснащены 
оборудованием, позволяющим 
осуществлять обмен данными в 
защищенном формате.

В навигацию 2023 года про-
должается опытная эксплуатация 
системы. В перспективе плани-
руется использовать систему для 
предоставления государственных 
ЭНК внутренних водных путей 
заинтересованным потребителям, 
в том числе маломерному флоту.

Обновление и развитие 
промыслового флота
Конференция «Обновление и развитие промыслового флота: 
конструктивный диалог ради общего дела» состоится сегод-
ня в Конференц-зале №10 (павильон Н). Соорганизатор —  
ВАРПЭ. Первая часть — «Новый рыбопромысловый флот 
России: потребности, проекты и системные решения» — пой-
дет в 9:30-11:30.

На конференции будут обсуж-
даться следующие темы:

• Российский рыбопромыс-
ловой флот сегодня. Какой флот 
нужен отрасли для эффективного 
развития?

• Возможности отечественных 
предприятий по проектированию 
и строительству судов рыбопро-
мыслового флота.

• Возможности отечественных 
предприятий по проектированию 
и строительству судов рыбопро-
мыслового флота.

• Какие меры господдержки 
нужны в дальнейшем для обнов-
ления флота?

• Как повысить эффективность 
реализации программы «Квоты 
под киль»?

• Как сократить сроки и стои-
мость строительства судов?

• Как обеспечить необходи-
мым СКО в условиях санкций?

• Строительство судов за рубе-
жом: реальные кейсы и перспек-
тивы сотрудничества с иностран-
ными верфями.

На конференции выступят 
первый заместитель председате-
ля Комитета Совета Федерации 
по аграрно-продовольственной 
политике и природопользованию 
С.Г. Митин, статс-секретарь — 
заместитель министра промыш-
ленности и торговли Россий-
ской Федерации // Ориничева 
И.В., заместитель директора 
Департамента судостроитель-
ной промышленности и морской 
техники Минпромторга России  
В.Л. Евтухов, президент НО 
«ВАРПЭ» Г.С. Зверев, замести-
тель генерального директора —  
начальник центра импорто-
замещения судового обору-
дования АО «ЦНИИ «Курс»  
Д.О. Стоянов, генеральный ди-

ректор ПАО СЗ «Северная вер-
фь» И.А. Орлов, генеральный 
директор ООО «Форсс Техноло-
гии» В.А. Стародубов, замести-
тель постоянного представителя 
Республики Крым при Президенте 
Российской Федерации — заведу-
ющий Отделом внешнеэкономи-
ческих и межрегиональных связей 
С.В. Колодяжная-Шереметьева, 
технический директор ООО «Рус-
ская Рыбопромышленная Компа-
ния» К.В. Глобенко, генеральный 
директор ООО «УК «Фор» П.Б. 
Балон, исполнительный дирек-
тор НП «Северо-Западный ры-

бопромышленный консорциум» 
С.В. Несветов.

Вторая часть конференции 
«Обслуживание нового рыбопро-
мыслового флота России: пробле-
мы и пути решения» начнется в 
11:45 и пройдет до 13:30. 

Запланированные темы для 
обсуждения:

• Сложности в обслуживании 
действующего флота. Новые под-
ходы и снижение затрат в услови-
ях санкций,

• Организация судоремонта 
рыболовецких судов в России: 
миф или реальность?

• Опыт эксплуатации и пред-
ложения по модернизации флота.

• Новому флоту — новые порты?
• Подготовка кадров для ры-

боловного флота как важнейший 
фактор конкурентоспособности.

Во второй части конференции 
выступят: заместитель генераль-
ного директора ФАУ «Российский 
морской регистр судоходства» 
С.А. Шишкин, генеральный ди-
ректор НО «Союз рыбопромыш-
ленников Севера» К.В. Древетняк, 
руководитель службы технической 
эксплуатации, модернизации и 
организации ремонта флота, ГК 
«Доброфлот» А.А. Белецкий, за-
меститель директора КБ «Вос-
ток» АО «ЦТСС» А.А. Уляшев, ви-
це-президент ПАО «Тигр» // Шу-
матов А.В., генеральный дирек-
тор ПАО «НБАМР» А.С. Хмарук, 
директор ООО «НОРДВЕГ-51»  
С.Ю. Волков, директор науч-
но-производственного центра 
«Автоматизация гражданских 
судов и кораблей» АО «Концерн 
«НПО «Аврора» Р.Г. Петров, тех-
нический директор ООО «Русская 
Рыбопромышленная Компания» 
К.В. Глобенко.

Ликвидация 
разлива нефти
В акватории Балтийского моря завер-
шилось комплексное учение по лока-
лизации и ликвидации разлива нефти 
и нефтепродуктов. Как следует из со-
общения «Морспасслужбы», учение 
было связано с работой морской ле-
достойкой стационарной платформы 
Кравцовского месторождения Д-6.

Мероприятие подтвердило готовность 
ООО «Лукойл-Калининградморнефть» 
к действиям по локализации и ликвида-
ции максимального расчетного объема 
разлива нефти и нефтепродуктов.

От Калининградского филиала Мор-
ской спасательной службы в учениях 
принимали участие судно бонопостанов-

щик «Прибрежный», спасательный катер 
бонопостановщик «Геннадий Кожухов», 
аварийно-спасательное подразделение с 
оборудованием для локализации и ликви-
дации разливов нефти и нефтепродуктов 
на акватории. Учение признано успешным, 
учебные цели достигнуты, поставленные 
задачи выполнены.

Фото: «Морспасслужба»



8

19 сентября 2023 г.

Международная выставка «НЕВА 2023»

Размещение материалов в выпусках «SHOW-DAILY НЕВА 2023»: (985) 766-39-23, (925) 143-95-10, (908) 576-92-92, (912) 371-66-44

ФОТОРЕПОРТАЖ



9

19 сентября 2023 г.

Международная выставка «НЕВА 2023»

Размещение материалов в выпусках «SHOW-DAILY НЕВА 2023»: (985) 766-39-23, (925) 143-95-10, (908) 576-92-92, (912) 371-66-44

ФОТОРЕПОРТАЖ



«НЕВА 2023»: ДЕНЬ ВТОРОЙ
10

19 сентября 2023 г.

Международная выставка «НЕВА 2023»

Размещение материалов в выпусках «SHOW-DAILY НЕВА 2023»: (985) 766-39-23, (925) 143-95-10, (908) 576-92-92, (912) 371-66-44

Приоритеты морской 
отрасли
Пленарное заседание «Морская от-
расль России: новые приоритеты на 
фоне глобальных вызовов» состоится 
сегодня, 19 сентября, в 14:00-16:00, 
после торжественного открытия вы-
ставки и официального обхода экспо-
зиции. Место проведения — Павильон 
H, Конференц-зал №2.

Ключевые участники морской отрасли 
спустя полтора года работы в новой ре-
альности расскажут, как Россия преодо-
левает существующие ограничения и какие 
вопросы еще предстоит решить, а также 
представят приоритетные цели развития 
на годы вперед.

Около 90% всего объема мировой тор-
говли осуществляется по морю. При этом 
российская внешняя торговля даже более 
чем на 90% зависела от зарубежных судов. 
Международная обстановка, сложивша-
яся в 2022 году, значительным образом 
поменяла морскую логистику, поставив 
судоходные компании, порты и грузовла-
дельцев перед необходимостью перестра-
ивать привычные логистические цепочки. 
Судостроительная отрасль оказалась в 
ситуации, когда требуется ускоренными 
темпами не только замещать критически 
важное оборудование, но и увеличивать 
скорость постройки судов, модернизиро-
вать и создавать новые производствен-
ные мощности. Вместе с тем время боль-
ших рисков может стать и периодом для 
поступательного движения: укрепления 
собственного рынка морских перевозок и 
формирования новых партнерских связей.

Участники пленарного заседания обсу-
дят современные тренды и оценят сегод-
няшний потенциал развития морской ин-
дустрии России. Эксперты представят свой 
взгляд на международное сотрудничество 
в изменившихся условиях, обменяются мне-
ниями о возможностях судостроительной 
отрасли и потребностях судовладельцев, 
поднимут вопросы обновления флота и 
модернизации верфей. Одной из главных 
тем дискуссии станет развитие Северного 
морского пути. Также в повестку включены 
такие актуальные аспекты, как поддержка 
отечественного судоходства, приоритет-
ные проекты портовой инфраструктуры, 
пути реализации потенциала речного 
транспорта, риски, связанные с ростом 
грузооборота морских портов.

Спикерами пленарного заседания 
выступят статс-секретарь — заместитель 
министра промышленности и торговли 

РФ Виктор Евтухов, заместитель мини-
стра транспорта РФ Александр Пошивай, 
заместитель генерального директора — 
директор Дирекции Северного морского 
пути Госкорпорации «Росатом» Вячеслав 
Рукша, генеральный директор — предсе-
датель правления ПАО «Совкомфлот», 
председатель совета Российской палаты 
судоходства Игорь Тонковидов, председа-
тель совета директоров ПАО «ДВМП» 
Андрей Северилов, генеральный дирек-
тор АО «Центр технологии судостроения» 
Михаил Александров, первый замести-
тель генерального директора АО «ОСК» 
Андрей Бузинов. В целом в качестве экс-
пертов и участников в дискуссии примут 
участие более 30 членов оргкомитета 
«НЕВЫ 2023». Модератор мероприятия —  
Роман Герасимов, журналист, руково-
дитель информационных проектов РБК —  
Петербург.

 КОРОТКО
ПРИВЕТСТВИЕ АЛЕКСАНДРА 
ДВОЙНЫХ
Александр Двойных, председатель 
Комитета Совета Федерации Феде-
рального Собрания Российской Фе-
дерации по аграрно-продовольствен-
ной политике и природопользованию, 
поприветствовал участников выставки 
«НЕВА 2023».

«Конференции являются важнейшей 
площадкой для широкого обсуждения 
актуальных вопросов гражданского 
судостроения — одной из ключевых 
отраслей для обеспечения экономи-
ческого роста нашей страны, защиты 
национальных интересов и обеспече-
ния технологического суверенитета.

Уверен, что реализация деловой про-
граммы будет способствовать принятию 
важных итоговых решений, направлен-
ных на повышение эффективности ин-
теграционных процессов и развитие 
делового сотрудничества в области 
судостроения и судоремонта.

Желаю вам успешной работы и во-
площения в жизнь намеченных пла-
нов!» — отметил председатель Коми-
тета Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации по 
аграрно-продовольственной политике 
и природопользованию.

КОМПАНИИ ИЗ КИТАЯ
Вчера одним из ярких событий выстав-
ки стал международный бизнес-диа-
лог «Россия-Китай». В этом году ор-
ганизация Китайского национального 
павильона происходила в тесном со-
трудничестве с Китайским советом по 
содействию международной торговле 
(CCPIT). 

Более 1000 кв. м занимают китай-
ские организации, включая Haixing 
Maritime Electric Group, Gansu Hehong 
New Materials, Nanjing Sande Marine 
Information Technology, Fuzhou FMEC 
Industry, Shanghai Powermaster Marine 
Technology Co. Ltd, Lyen Marine, Tianjin 
Hairun Marine Technical, Huzhou Jibao 
Mechanical Equipment — всего более 
50 компаний. 

«ЯНТАРНЫЙ» КАСКАД 
ДОГОВОРОВ
Генеральный директор АО «При-
балтийский судостроительный завод 
«Янтарь» Илья Самарин подписывает 
сегодня несколько договоров на постав 
ку различного оборудования. 

В 14:00 – с генеральным директо-
ром ООО «Диалог Техника» Андреем 
Меллером на поставку воздушного ре-
зервуара для рыбомучной установки.

В 14:10 — с исполнительным ди-
ректором ООО «Судовые системы» 
Вячеславом Немцевым на поставку 
воздушного компрессора рыбомучной 
установки.

В 14:20 – с генеральным директо-
ром ООО «Ленпромоборудование» 
Владимиром Борисовым на поставку 
устройства удаления отходов.

В 14:30 – с генеральным директо-
ром ООО «Гатчинский завод морской 
техники «Силов» Игорем Леоновым на 
поставку тяжелых водогазонепроница-
емых дверей.

В 14:40 – с генеральным директо-
ром ООО «Торгово-промышленное 
объединение «Кронштадт»» Андреем 
Зарафьянцем на поставку осушителя 
воздуха контрольно-измерительных 
приборов.

В 14:50 – с генеральным директо-
ром ООО «ЦПС «ОСК-Движение» 
Александром Наволоцким на поставку 
пропульсивного комплекса.

СМП как основа 
экономического суверенитета
Завтра, 20 сентября, в рамках дело-
вой программы «НЕВЫ 2023» будет 
проходить одно из ключевых меро-
приятий — конференция «Северный 
морской путь как основа экономи-
ческого суверенитета и фактор но-
вой мировой логистики: реализация 
потенциала магистрали». Место 
проведения — Конференц-зал №2 
(Павильон Н), начало конференции —  
в 11.00.

Северный морской путь сегодня становится 
ключевым транспортным маршрутом для 
России. Комплексное развитие магистра-
ли в условиях переформатирования логи-
стических цепочек выступает залогом эко-
номического суверенитета нашей страны 
и позволяет обеспечить как связь между 
арктическими регионами, так и независи-
мый доступ на внешние рынки, учитывая 
объективные сложности восточной частями 
государства, так и гарантировать для гру-
зоотправителей и судоходных компаний. 
При этом для судоходства, строительства 
инфраструктуры и обслуживания флота, 
рост навигации по Северному морскому 
пути ставит как острейшие вызовы, так и 
открывает широкие возможности для су-
достроительной и смежных отраслей.

Конференция состоит из двух частей. 
Первая часть — «Арктика как вызов и дви-
гатель развития для судостроительной от-
расли: строительство современного флота 
ледового класса». Темы для обсуждения:

Реализация Плана развития Северного 
морского пути на период до 2035 года;

Возможности отечественных верфей для 
поддержки арктических проектов;

Какой флот и в какие сроки нужен гру-
зоотправителям и судоходным компаниям 
в Арктике;

Новые технологические решения для 
обновления ледокольного, грузового, реч-
ного, круизного, аварийно-спасательного 
и вспомогательного флотов;

Перспективы интенсификация строи-
тельства судов для обеспечения кругло-
годичной навигации на СМП;

Меры государственной поддержки и 
привлечение инвестиций для арктического 
судостроения;

Международное сотрудничество и со-
вместные проекты для освоения СМП;

Организация обслуживания и ремонта 
судов в современных условиях.

Среди выступающих в этой части — ди-
ректор департамента судостроитель-
ной промышленности и морской техники 
Минпромторга России Борис Анатольевич 
Кабаков, заместитель генерального дирек-
тора по инновационному и техническому 
развитию АО «OCK» Василий Борисович 
Бойцов, вице-президент по программным 
продуктам и решениям Sitronics Group Па-
вел Геннадьевич Дрейгер, генеральный 
директор ФГУП «Крыловский государ-
ственный научный центр» Олег Владисла-
вович Савченко, зaместитель генерального 
директора — директор дирекции Cеверного 
Морского пути ГK «Pocaтом» Вячеслав 
Владимирович Pyкшa и другие.

Вторая часть конференции — «Арктиче-
ское судоходство: механизмы повышения 

эффективности и векторы развития». Темы 
для обсуждения: 

Взаимодействия всех участников судо-
ходства на СМП для обеспечения роста 
грузопотока;

Перспективы перехода к круглогодич-
ной навигации;

Модернизация и строительство порто-
вой инфраструктуры;

Развитие транзита в текущих геополи-
тических условиях;

Расширение каботажных перевозок;
Решения для обеспечения безопасности 

судоходства в Арктике;
Повышение качества информационного 

обеспечения и цифровой экосистемы на 
CMП;

Подготовка кадров для арктического 
судоходства.

В числе выступающих в этой части: ге-
неральный директор ФГУП «Атомфлот» 
Леонид Александрович Ирлица, коммер-
ческий директор ПАО «ДBMII» Денис 
Юрьевич Канатаев, ректор ФГБОУ ВО 
«ГУМРФ имени адмирала С.О. Maкapoвa» 
Сергей Олегович Барышников и другие. 
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Церемония имянаречения

Незадолго до выставки «НЕВА 2023» на Судостроительном 
комплексе «Звезда» (г. Большой Камень) прошла торже-
ственная церемония имянаречения двух судов усиленного 
ледового класса — арктического танкера-газовоза «Алексей 
Косыгин» и танкера-челнока «Валентин Пикуль», в которой 
принял участие Президент России Владимир Путин. 

Глава государства прибыл на 
СМК «Звезда» в сопровожде-
нии заместителя председателя 
Правительства РФ — полномоч-
ного представителя Президента 
России в Дальневосточном феде-
ральном округе Юрия Трутнева, 
главного исполнительного дирек-
тора «Роснефти» Игоря Сечина 
и генерального директора ССК 
«Звезда» Сергея Целуйко осмо-
трел территорию предприятия, 
строящиеся суда и объекты, ин-
формационные стенды.

Игорь Сечин отдельно доло-
жил Президенту России о дея-
тельности верфи «Звезда», ра-
боте Приморского металлурги-
ческого завода и развитии флаг-
манского проекта «Роснефти» 
«Восток Ойл».

ССК «Звезда» — крупнейший 
в России судостроительный ком-
плекс, строящийся по поручению 
Президента в городе Большой Ка-
мень консорциумом инвесторов 
во главе с НК «Роснефть». Проект 
реализуется с 2016 года. За это 
время на воду спущено 12 судов, 
четыре из которых переданы за-
казчикам и работают в море —  
нефтеналивные танкеры типа 
«Афрамакс». Всего в портфеле 
заказов «Звезды» около 60 судов.

Выступая на церемонии имя-
наречения новых судов, Вла-
димир Путин отметил: «Сегод-
ня у нас значимое событие для 
российского судостроения, для 

транспортной отрасли страны. 
Свои имена будут присвоены 
двум новым судам гражданско-
го флота. 

Нефтяной танкер будет носить 
имя нашего писателя, любимого 
многими, — Валентина Саввича 
Пикуля, чье творчество во многом 
посвящено отечественной исто-
рии, нашему флоту, защитникам 
наших дальневосточных рубежей.

А танкер-газовоз назван в 
честь государственного деятеля, 
Председателя Совета министров 
СССР Алексея Николаевича Ко-
сыгина, человека, который внес 
огромный вклад в развитие Даль-
него Востока, всей нашей страны, 
экономики, ее ключевых отрас-
лей, проявил себя талантливым 
организатором в годы Великой 
Отечественной войны.

Уверен, новые суда будут до-
стойны этих прославленных имен. 
Ведь это современные, мощные, 
оснащенные по последнему слову 
техники морские суда, без преуве-
личения, одни из лучших в своем 
классе в мире. 

Они способны работать при 
экстремально низких температу-
рах, в суровых климатических ус-
ловиях, проходить через ледяные 
преграды, перевозить большие 
объемы нефти и газа.

Развитие такого флота имеет 
огромное значение для нашей 
страны — арктической державы, 
востребовано для реализации 
нашей долгосрочной стратегии 
по освоению Арктики, для обе-
спечения надежных перевозок на 
Северном морском пути, на гло-
бальных транспортных, логисти-
ческих маршрутах, для укрепле-

ния энергобезопасности нашей 
страны, да и всего мира.

Хочу поблагодарить инжене-
ров, конструкторов, рабочих вер-
фей «Звезды», всех, кто вложил в 
строительство новых судов свой 
талант, труд, профессиональные 
знания, работал с максимальной 
отдачей.

Вашему большому коллективу 
предстоит решать новые важные 
задачи, в том числе речь идет о 
повышении локализации произ-
водства, широком применении 
отечественных разработок и ре-
шений. Я абсолютно уверен, что 
с каждым новым сданным кора-
блем уровень локализации на 
«Звезде» будет постоянно воз-
растать».

Танкер-челнок «Валентин 
Пикуль», построенный по зака-

зу «Роснефтефлота» (входит в 
НК «Роснефть»), назван в честь 
известного советского писате-
ля, автора многочисленных ху-
дожественных произведений на 
историческую и военно-морскую 
тематику Валентина Пикуля. 
Крестной матерью судна стала 
уроженка Приморского края, 
герой Российской Федерации, 
летчик-космонавт Елена Серова.

Судно предназначено для пе-
ревозки нефти и способно само-
стоятельно осуществлять нави-
гацию без ледокольного сопро-
вождения в акваториях северных 
морей. Танкер-челнок оборудо-
ван носовым погрузочным устрой-

ством для приема нефти непо-
средственно со стационарного 
морского ледостойкого причала.

«Алексей Косыгин» — ледо-
кольный танкер-газовоз СПГ, 
построенный по заказу «Сов-
комфлота», был наречен в честь 
видного советского политиче-
ского и государственного де-
ятеля, дважды Героя Социа-
листического Труда Алексея 
Косыгина. Крестной матерью 
судна стала заслуженный врач 
Российской Федерации, глав-
ный врач Приморского краевого 
перинатального центра Татьяна 
Курлеева.

Танкеры-газовозы СПГ ледо-
вого класса Arc7 предназначе-
ны для перевозки сжиженного 
природного газа и способны ра-
ботать в суровых климатических 
условиях и преодолевать лед тол-
щиной 2 метра. В движение суд-
но приводят три винто-рулевые 
колонки, производство которых 
локализовано в Большом Камне 
на предприятии ВРК «Сапфир», 
добавляют в «Роснефти».

Оборудование для а-Навигации
Отечественные образцы судового оборудования для автоном-
ного судовождения в рамках проекта а-Навигация планируется 
впервые внедрить на строящемся для ФГУП «Росморпорт» 
третьем судне-сборщике льяльных вод (СЛВ) проекта RST-38. 

Как отмечают в «Росморпорте», 
целью оснащения судна является 
получение класса автономности 
в соответствии с Положениями 
по классификации морских авто-
номных и дистанционно управля-
емых надводных судов (МАНС) 
Российского морского регистра 
судоходства.

Строительство серии экологи-
ческих судов проекта RST-38 ве-
дется на Окской судоверфи. Пла-
нируется, что СЛВ будет передан 

предприятию для работы в мор-
ском порту Петропавловск-Кам-
чатский. Закладка киля судна 
состоялась 31 августа 2023 года. 
Срок окончания строительства на-
мечен на июнь 2025 года. По во-
просу оснащения СЛВ системами 
автономного судовождения ФГУП 
«Росморпорт» провело совещание 
с участием представителей верфи, 
экспертов Технического совета фе-
дерального проекта «Автономное 
судовождение» и разработчиков 

российских образцов судового 
оборудования для а-Навигации.

По итогам встречи было при-
нято решение о создании рабочей 

группы для дальнейшего взаимо-
действия по вопросам оснащения 
СЛВ отечественной аппарату-
рой для а-Навигации. Подоб-

ные встречи будут проводиться 
на регулярной основе для орга-
низации тесного взаимодействия 
судостроителей, разработчиков и 
заказчика строительства судна.

Первое судно проекта RST-38 
«Копорье», спущенное на воду 
22 августа 2023 года, строится 
для Северо-Западного бассей-
нового филиала ФГУП «Росмор-
порт». Второе судно этого проек-
та «Коппи» строится для нужд 
Северо-Восточного бассейнового 
филиала предприятия. В ближай-
шее время ожидается его спуск 
на воду. Передача обоих судов 
заказчику планируется до конца 
текущего года.
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Астраханские верфи 
трудоустроят еще 1200 человек
1200 новых рабочих мест предоставит Южный центр су-
достроения и судоремонта (входит в Объединенную судо-
строительную корпорацию, ОСК) до конца 2024 года для 
реализации действующих контрактов, а также строительства 
новых заказов. В настоящее время на астраханских верфях в 
постройке 11 судов различного класса и назначения, а также 
модули ледостойкой стационарной платформы для место-
рождения «Каменномысское-море».

«Мы ставим перед собой две 
очень важные задачи. Во-первых, 
к следующей навигации сдать су-
да, которые строились длитель-
ное время на наших заводах. Все 
старые заказы обеспечены кон-
трактами, имеется финансиро-

вание в полном объеме. Вторая 
задача — это успешная реализа-
ция новых проектов. Мы строим 
первые в России контейнеровозы 
для Каспия. Заключили контракт 
на серию из шести земснарядов 
российского проекта, а также в 

ближайшее время должны при-
ступить к резке металла для пе-
редаточного плавучего дока. Это 
позволит загрузить астраханские 
заводы на несколько лет, в два 
раза увеличить штат, создать до-
стойные условия труда и обеспе-
чить конкурентную заработную 
плату», — отметил генеральный 
директор Южного центра судо-
строения и судоремонта Анато-
лий Мишанов.

Сегодня на астраханских вер-
фях особое внимание уделяется 
развитию социальной сферы и 
улучшению условий труда работ-

ников. Предприятие заключило 
соглашение с Областным цен-
тром общественного здоровья и 
медицинской профилактики по 
реализации корпоративной про-
граммы укрепления здоровья на 
рабочих местах.

Для развития социально-пар-
тнерских отношений в поддержку 
семьи и традиционных ценностей 
Южный центр судостроения и су-
доремонта планирует возродить 
бесплатные секции для детей 
сотрудников астраханских вер-
фей, а также проведение семей-
но-спортивных мероприятий.

Ремонт АПЛ IV 
поколения

Центр судоремонта «Звездочка» (входит в Объединенную судостроительную 
корпорацию) приступил к реализации проекта «Строительство и реконструк-
ция объектов инженерной инфраструктуры для обеспечения ремонта АПЛ 
4-го поколения».

В рамках программы модернизации про-
изводственных мощностей планируется 
построить на территории верфи ряд новых 
объектов и реконструировать существую-
щие комплексы.

В настоящее время на 90% выполне-
ны строительно-монтажные работы на 
участке освидетельствования баллонов 
ВВД. После окончания приемо-сдаточ-
ных испытаний и подписания приемного 
акта будут запущены в эксплуатацию вы-
сокотехнологичные, полностью автома-

тизированные участки пневматических и 
гидравлических испытаний, а также стенд 
химической очистки баллонов ВВД.

По другим объектам Управлением ка-
питального строительства ЦС «Звездочка» 
совместно с контрагентами проводится 
разработка проектной документации по 
техническому перевооружению, подготов-
ка материалов для проведения обществен-
ных обсуждений и экологических экспер-
тиз. Начало первых строительных работ 
запланировано на I квартал 2024 года.

Участие Мурманского 
морского рыбного 
порта
Мурманский морской рыбный порт 
принимает участие в конференции по 
обновлению и развитию промыслово-
го флота на «НЕВЕ 2023». Делега-
цию Мурманского морского рыбного 
порта возглавляет генеральный ди-
ректор Александр Громов.

Конференция «Обновление и развитие 
промыслового флота: конструктивный диа-
лог ради общего дела» состоится сегодня 
и завтра, 19-20 сентября. Участники смо-
гут обсудить самые актуальные вопросы 
развития добывающего флота России: от 
проектирования эффективного флота до 
развития кадрового потенциала.

В 2023 году Мурманский морской 
рыбный порт (ММРП) перешел в ве-
домственное управление Росрыболов-

ства с целью масштабной модернизации.  
В перспективе порт должен стать совре-
менным кластером по обслуживанию 
рыбопромысловых судов, перевалке, 
хранению и продаже рыбной продук-
ции. ММРП — стратегически важный 
логистический узел для всей отрасли, 
поскольку это незамерзающий порт кру-
глогодичного использования, отправная 
точка Северного морского пути и вы-
годная площадка для экспорта рыбной 
продукции. Новый проект развития порта 
включает в себя завод по переработке 
рыбной продукции, хранение уловов в 
живом виде, контейнерный терминал, 
холодильный складской комплекс, кла-
стер по глубокой переработке краба и 
выпуску компонентов для фармацевтики 
и косметологии.

Лицензия на перевозку пассажиров
Головной грузопассажирский паром проекта CNF11CPD «Александр Деев», 
курсирующий между материковым Хабаровским краем и островом Сахалин 
на линии Ванино — Холмск, получил лицензию на перевозку пассажиров. 
Об этом говорится в сообщении Амурского судостроительного завода (АСЗ, 
входит в ОСК), на котором было построено судно.

В первый рабочий рейс из Холмска (Са-
халинская область) паром «Александр 
Деев» вышел 1 сентября 2023 года. Судно 
доставило 32 грузовых машины грузоподъ-
емностью от 10 до 25 тонн и 14 легковых 
автомобилей. Паром «Александр Де-
ев» построен по заказу «Государствен-

ной транспортной лизинговой компании» 
(ГТЛК). Закладка парома состоялась  
в июне 2017 года. Заказчику судно было 
передано в мае 2023 года. Разработчик 
техпроекта — «Морское инженерное бю-
ро». Разработчик рабочей документации —  
КБ «Вымпел».
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Метеоры вышли  
на новый маршрут
Компания «ВодоходЪ. Пассажирский порт» (входит в группу «ВодоходЪ») 
совместно с ГКУ «Агентство внешнего транспорта» запустили в Санкт-Пе-
тербурге регулярную транспортную пассажирскую линию. Как рассказали в 
пресс-службе судоходной компании, скоростные суда на подводных крыльях 
проекта «Метеор» будут курсировать по новому городскому маршруту «Реч-
ной вокзал — Синопская набережная,10 — Эрмитаж Нижний».

В этом году до конца навигации пассажир-
ская линия будет работать в тестовом режи-
ме. В 2024 году количество причалов-оста-
новок на планируется увеличить до восьми.

Новый маршрут был запущен с целью 
доставки пассажиров из густонаселенных 
районов Санкт-Петербурга, где наблюда-
ется низкая транспортная доступностью, 
в центр в утренние часы и в обратном на-
правлении в вечерние часы. Это первая 
за десять лет попытка создать внутриго-
родской речной маршрут.

«Метеоры», работающие на туристи-
ческой линии «Эрмитаж Нижний — ГМЗ 
«Петергоф», ночуют в Уткиной заводи и 
каждое утро в часы пик идут пустыми в на-
правлении из Невского района до Эрмита-
жа — и в вечерние часы пик в обратном на-
правлении. Для снижения нагрузки на ав-
тотранспорт и для более быстрых поездок 
в центр города совместно с «Агентством  
внешнего транспорта» Санкт-Петербурга 
мы приняли решение протестировать до 
конца навигации эту линию как пасса-

жирскую», — прокомментировал запуск 
проекта генеральный директор ООО «Во-
доходЪ» Ришат Багаутдинов.

Время в пути от Речного вокзала до Эр-
митажа составит 50 минут, среднее время 
между причалами-остановками составля-
ет 15-20 минут.

 КОРОТКО
РАЗВИТИЕ  
ПОРТОВОГО СЕРВИСА
Стратегическая сессия «Россий-
ские порты: новый импульс разви-
тия портового сервиса» пройдет на 
площадке международной выставки  
«НЕВА 2023» сегодня, 19 сентября. На-
чало запланировано на 11:00. Органи-
заторами дискуссии выступают ведущая 
отраслевая медиагруппа «ПортНьюс» 
и ООО «НЕВА-Интернэшнл» (органи-
затор выставки «НЕВА»).

Под влиянием геополитических и 
экономических факторов структура 
и направление грузопотоков измени-
лись. Несмотря на негативные про-
гнозы, катастрофического падения 
грузооборота морских портов России 
не произошло, а проекты строитель-
ства новой портовой инфраструктуры 
вновь привлекают инвесторов, осо-
бенно в российской части Арктики. 
С развитием морских портов растет 
спрос на услуги портового флота и 
ледоколов. Смогут ли отечественные 
верфи удовлетворить спрос на новые 
буксиры, суда-бункеровщики и лоц-
манские катера? Сохранят ли сти-
видорные компании положительную 
динамику на ближайшие годы? Будут 
ли сдвигаться вправо сроки строи-
тельства новых морских терминалов? 
Отдельное внимание в дискуссии бу-
дет уделено вопросу цифровизации и 
инновационного развития судоход-
ства.

Модератором стратегической сес-
сии выступит директор по развитию 
ИАА «ПортНьюс» Надежда Малы-
шева.

КАТАМАРАНЫ  
ДЛЯ ПАССАЖИРСКОЙ 
ЛИНИИ
Новый скоростной катамаран «Форт 
Петр I» вышел на регулярную пасса-
жирскую линию между Санкт-Петер-
бургом и парком «Остров фортов». 
Катамаран «Форт Петр I», как и го-
ловное судно проекта «Форт Крон-
шлот», построен для осуществления 
перевозок на водном маршруте, со-
единяющем центр Санкт-Петербур-
га с музейно-историческим парком 
«Остров фортов» в Кронштадте.

Регулярная пассажирская линия 
была открыта в 2021 году совмест-
ными усилиями ООО «Нева Тревел» 
и проекта «Остров фортов». Вторая 
пара скоростных катамаранов вый-
дет на линию в навигацию 2024 г., 
и третья — в мае 2025 г. Кроме того, 
между проектом «Остров фортов», 
ООО «Нева Тревел» и Минпромтор-
гом ранее был подписан контракт на 
строительство четырех новых экскур-
сионно-прогулочных катамаранов 
проекта 04710 «Соммерс».

В дни проведения выставки «НЕВА 
2023» для всех участников меропри-
ятия действуют приятные скидки на 
водные прогулки от компании «Нева 
Тревел», партнера культурной про-
граммы.

«Царь-Плотник 2023»
В Санкт-Петербурге прошел финальный этап международного социаль-
но-просветительского проекта Объединенной судостроительной корпора-
ции для профориентации школьников «Царь-Плотник», по итогам которого 
определены победители проекта в 2023 году.

Международный профориентационный 
проект «Царь-Плотник» проводился по 

инициативе Объединенной судостроитель-
ной корпорации в седьмой раз. В финаль-

ном мероприятии приняли участие побе-
дители отборочного этапа из числа детей 
работников судостроительных предприятий, 
партнерских школ, военно-морских училищ. 
Иностранную делегацию представляла 
молодежь Казахстана, Армении, Камеруна.

Завершающий этап состоялся в Кон-
гресс-центре Санкт-Петербургского госу-
дарственного морского технического уни-
верситета. Командный чемпионат включал в 
себя интеллектуальную викторину, деловую 
игру на основе принципов производственной 
системы ОСК (совместно с тренерами про-
изводственной системы АО «ЦКБ МТ «Ру-
бин»), инженерный конкурс робототехники.

По итогам очного этапа проекта бы-
ли определены 6 команд-призеров и 24 
лидера, которые пополнят ряды амбас-
садоров проекта. Все призеры младшей 
возрастной категории и команды, занявшие 
второе и третье место в старшей категории, 
отправятся в лагерь «Штормовой» ВДЦ 
«Орленок», где для них будет проведена 
специальная программа «#ЯАмбасса-
дор». Команду, занявшую первое место в 
категории 14-16 лет, ждет морской поход 
на учебном паруснике.

Экспозиция ОСК
Объединенная судостроительная 
корпорация представляет на 17-й 
Международной выставке «НЕВА 
2023» более 30 моделей судов и 
морской техники, из них шесть экс-
понатов демонстрируются впервые.

На единой экспозиции Объединенной су-
достроительной корпорации впервые пред-
ставлены: круизный лайнер смешанного 
плавания проекта 00840 «Карелия» (КБ 
«Вымпел»), арктический круизный лайнер 
и морской пассажирский катамаран на 150 
человек (ЦМКБ «Алмаз»), кормовой моро-
зильный траулер проекта КМТ 02.01 «Норд 
Пилигрим» (Выборгский судостроительный 
завод), многоцелевое сухогрузное судно про-
екта 15760 «Донбасс» и танкер-химовоз 
проекта 90101 «Иберия» (Северное ПКБ).

В состав делегации ОСК входят пред-
ставители предприятий корпорации, руко-
водители верфей и конструкторских бюро. 
В ходе выставки проходят переговоры, со-
вещания и рабочие встречи с представите-
лями российских и зарубежных компаний.

Особое внимание уделено обсужде-
нию и демонстрации возможностей по 
строительству рыбопромыслового фло-
та, грузовых судов, пассажирских судов 

внутреннего и смешанного «река-море» 
плавания, специализированного, пор-
тового и служебно-вспомогательного 
флота.
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19 сентября

 09.30-11.30

Конференция «Обновление и развитие промыслового флота: конструктивный диалог  
ради общего дела». Часть 1
Модератор: Соколов Андрей Геннадьевич, заместитель генерального директора 
информационного агентства России ТАСС
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл» и НО «ВАРПЭ»

Павильон H 
Конференц-зал №10

 10:30-13:00 Питч-сессия «МСП-поставщики для судостроения и судоремонта»
Организатор: Санкт-Петербургское ГБУ «Центр развития и поддержки предпринимательства»

Павильон H 
Амфитеатр на стенде 
Комитета Санкт-Петербурга 
по делам Арктики

 11.00-13.00
Стратегическая сессия «Российские порты: новый импульс развития портового сервиса»
Модератор: Малышева Надежда Юрьевна, директор по развитию ИАА «ПортНьюс»
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл» Медиагруппа «ПортНьюс»

Павильон H 
Конференц-зал №9

 11.00-11.45 Церемония официального открытия выставки и конференции «НЕВА 2023» 
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл»

Пассаж напротив 
Павильона F

 11:30-13:00

Конференция «Обновление и развитие промыслового флота: конструктивный диалог  
ради общего дела». Часть 2
Модератор: Соколов Андрей Геннадьевич, заместитель генерального директора 
информационного агентства России ТАСС
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл» и НО «ВАРПЭ»

Павильон H 
Конференц-зал №10

 11.30-13.00

Международная конференция «Международный опыт эксплуатации беспилотных  
надводных судов»
Модератор: Пинский Александр Савельевич, председатель Наблюдательного совета 
отраслевого центра МАРИНЕТ
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл»

Павильон G 
Конференц-зал №22-24

 11.45-13.00 Официальный обход экспозиции выставки «НЕВА 2023»
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл»

 14.00-16.00

Пленарное заседание «Морская отрасль России: новые приоритеты на фоне глобальных 
вызовов»
Модератор: Герасимов Роман Михайлович, журналист, руководитель информационных проектов 
РБК — Петербург
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл»

Павильон H 
Конференц-зал №2

 16.30-18.00
Круглый стол «Морские перевозки в направлении Калининградской области:  
особенности и правила применения льготных ставок»
Организатор: ФГУП «Росморпорт»

Павильон H 
Конференц-зал №10

 16:30-18:00

Стратегическая сессия «Реализация комплекса мер господдержки и развитие 
импортозамещения в судостроении»
Модератор: Стоянов Дмитрий Олегович, заместитель генерального директора — начальник 
центра импортозамещения судового оборудования АО «ЦНИИ «Курс»
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл»

Павильон H 
Конференц-зал №2

 16.30-18.00

Стратегическая сессия «Развитие круизного судоходства»
Модератор: Исаева Анна Андреевна, директор по судоходной политике Общероссийского 
отраслевого объединения работодателей «Российской палаты судоходства»
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл» и ОООР «Российская палата судоходства»  
при участии ФГБОУ ВО «ГУМРФ имени адмирала С.О. Макарова»

Павильон H 
Конференц-зал №9

 16.30-18.00
Международный бизнес-диалог «Россия-Турция»
Модератор: Родин Виктор Викторович, генеральный директор АО «Судоэкспорт»
Организатор: ООО «НЕВА-Интернэшнл»

Павильон G 
Конференц-зал №22-24

 16.30-18.00

Круглый стол «Плавучие энергоблоки как современный и экологичный способ 
энергообеспечения прибрежных и удаленных территорий и промышленных объектов»
Модератор: Чижова Юлия Станиславовна, заместитель генерального директора по сооружению 
новой верфи крупнотоннажного судостроения АО «Атомэнергомаш»
Организатор: Госкорпорация «Росатом»

Павильон H 
Конференц-зал №8

«НЕВА 2023»: ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА

В программе возможны изменения. Подробности уточняйте на сайте nevainter.com

Подписания второго дня
Сегодня в рамках деловой програм-
мы 17-й Международной выставки и 
конференции по гражданскому судо-
строению, судоходству, деятельности 
портов, освоению океана и шельфа 
запланировано подписание ряда 
важнейших документов. О некоторых 
из них — подробнее.

ОСОБЫЙ КОНСОРЦИУМ
Запланировано подписание Соглашения о 
создании «Консорциума в области судовой 
электротехники и судовых электромон-
тажных работ». Документ подписывают 
шесть участников будущего Консорциума — 
ФГУП «Крыловский государственный на-
учный центр» (г. Санкт-Петербург), ООО 
«Электротяжмаш-Привод» (г. Лысьва), 

АО «Аккумуляторная Компания «Ригель»  
(г. Санкт-Петербург), ООО «Научно-про-
изводственный центр «Судовые электро-
технические системы» (г. Санкт-Петер-
бург), АО «Экспокабель» (г. Подольск) и 
АО «Чебоксарский электроаппаратный 
завод» («ЧЭАЗ», г. Чебоксары).

Среди тех, кто подписывает соглаше-
ние, — генеральный директор ФГУП «Кры-
ловский государственный научный центр» 
Олег Владиславович Савченко, предсе-
датель совета директоров ООО «Элек-
тротяжмаш-Привод» Александр Львович 
Оксман, исполнительный директор ООО 
«Научно-производственный центр «Судо-
вые электротехнические системы» Борис 
Ярославович Лисейко, генеральный дирек-
тор АО «Чебоксарский электроаппаратный 

завод» Алексей Ильбеков, президент АО 
«Аккумуляторная Компания «Ригель», ге-
неральный директор АО «НТК «Ригель» 
Евгений Власов.. Начало церемонии под-
писания запланировано на 12.00.

СОГЛАШЕНИЯ СК «АК БАРС»
АО «Судостроительная компания  
«Ак Барс» и ООО «НПК Морсвязьавтомати-
ка» готовят на сегодня подписание Соглаше-
ния о сотрудничестве и конфиденциальности. 
Документ намерены подписать генеральный 
директор АО «Судостроительная компании  
«Ак Барс» Ренат Искандерович Ми-
стахов и генеральный директор ООО  
«НПК Морсвязьавтоматика» Андриан 
Юрьевич Правдин. Начало церемонии 
подписания — 16.30.

Еще одно соглашение о сотрудничестве 
намерено заключить сегодня АО «Су-
достроительная компания «Ак Барс» —  
с АО «Флот Республики Татарстан». До-
кумент подпишут генеральный дирек-
тор АО «Судостроительная компании  
«Ак Барс» Ренат Искандерович Миста-
хов и генеральный директор АО «Флот 
Республики Татарстан» Роман Лизалин. 
Начало церемонии — в 16.40.
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